



## Communiqué de presse

**Quand deux entreprises familiales engagées se rencontrent :  
Naissance d'un partenariat d'innovation durable entre Foyer et GPA**



*Signature du partenariat au siège du Groupe GPA à Livron-sur-Drôme :  
Pierre et Johan Renaud, Directeurs de GPA, avec Charlotte Thomas, Responsable Actuariat et  
Rentabilité et Réjane Pepek, Directrice Indemnisation et Service aux Clients, Foyer Assurances*

Dès leur première rencontre lors d'une conférence sur l'assurance à Paris, les équipes de Foyer et GPA ont perçu d'évidentes connexions : une histoire familiale forte, des valeurs communes d'engagement et d'innovation, et une volonté partagée d'agir pour un monde plus durable.

Ce « coup de foudre entrepreneurial » a donné naissance à un partenariat inédit entre les deux groupes. Foyer devient ainsi le premier assureur au Luxembourg à proposer à ses clients des pièces de réemploi pour la réparation de véhicules accidentés, en collaboration avec GPA, acteur industriel majeur du recyclage automobile et première entreprise à mission de son secteur en France.

Pour le Groupe GPA, il s'agit également d'une première, ce partenariat marquant leur premier développement à l'international.

### **Un partenariat pionnier pour un cercle vertueux local**

Concrètement, grâce à cet accord, les véhicules accidentés déclarés en perte totale au Luxembourg sont revalorisés par GPA sur son site français de Livron-sur-Drôme, et bientôt aussi sur son nouveau site de Pont-Sainte-Maxence, plus proche du Luxembourg. Les pièces de réemploi ainsi obtenues seront utilisées pour réparer les véhicules des assurés Foyer, créant une boucle vertueuse et durable, parfaitement adaptée au parc automobile local. En complément, Foyer pourra également accéder à l'ensemble du stock de pièces disponibles dans le catalogue GPA, afin d'offrir à ses clients la solution de réparation la mieux adaptée.

En intégrant cette initiative dans son offre, Foyer poursuit son engagement à placer la durabilité au cœur de sa stratégie d'entreprise, dans la droite ligne de son ambition sociétale « Assurons un monde meilleur ». En effet, les pièces de réemploi permettent de réduire l'empreinte carbone de près de 80 % par rapport à l'utilisation de pièces neuves. Elles contribuent ainsi à rendre les réparations automobiles à la fois plus durables, plus rapides et plus économiques.



## Une réponse concrète aux attentes des clients

Pionnier au Luxembourg, Foyer est convaincu que cette solution innovante répond également à une préoccupation grandissante de ses clients : celle de pouvoir réparer leur véhicule de manière plus responsable, tout en bénéficiant d'une pièce de réemploi garantie à vie par Foyer, sous conditions.

Proposées systématiquement lorsqu'elles sont disponibles, ces pièces de réemploi offrent aux assurés une alternative durable et avantageuse, tout en leur laissant la liberté de choisir la solution de réparation qui leur convient le mieux.

*Réjane Pepek, Directrice Indemnisation et Service aux Clients,  
Foyer Assurances :*

“ Nous sommes très fiers d'être les premiers au Luxembourg à proposer cette alternative durable à nos assurés. Ce partenariat avec GPA est né d'une rencontre marquée par la proximité de nos valeurs et de notre vision de l'avenir. C'est une démarche concrète en faveur de la durabilité, qui permet à nos clients d'allier réparation de qualité, maîtrise des coûts et impact environnemental réduit. »



*Johan Renaud, Président Directeur Général, Groupe GPA :*

“ GPA est particulièrement fier de ce partenariat avec Foyer Assurances, qui permet d'introduire pour la première fois la pièce de réemploi sur le marché luxembourgeois. Cette collaboration marque également notre premier développement hors du territoire français. Nous sommes heureux de concrétiser cette démarche avec Foyer, car il existe entre nos deux entreprises beaucoup de valeurs communes et en partage, une vision du développement. »

Visionnez [ici](#) la vidéo coréalisée par Foyer et GPA sur les pièces de réemploi :



Leudelage / Livron-sur-Drôme, le 20 mai 2025

### Contacts presse :

**Groupe Foyer**  
Alice BODART  
e-mail : [presse@foyer.lu](mailto:presse@foyer.lu)  
Tél. : (+352) 437 43 3227

**Groupe GPA**  
Célia PASQUINELLI  
e-mail : [celia.pasquinelli@groupe-gpa.fr](mailto:celia.pasquinelli@groupe-gpa.fr)  
Tél. : (+33) 4 58 17 51 49



#### À propos de Foyer S.A.

Créé en 1922, Foyer S.A est un acteur financier de référence au Luxembourg. Sa solidité réside dans la force de son actionnariat, mais aussi dans le travail de ses quelque 1 080 collaborateurs présents dans trois pays et de ses 590 agents au Luxembourg. Leader du marché local de l'assurance Vie et Non-Vie, Foyer est actif dans plusieurs pays européens à travers trois métiers : l'assurance, la prévoyance et la gestion de patrimoine. Sa gamme de produits étendue s'adresse à une clientèle de particuliers, de professionnels et d'entreprises, à qui il offre des services haut de gamme et innovants. Conscient de sa responsabilité sociale d'entreprise, le Groupe Foyer s'investit également depuis de nombreuses années dans des projets d'intérêt général et de solidarité. Il est titulaire du label « Entreprise Responsable » délivré par L'Institut National pour le Développement durable et la Responsabilité sociale des entreprises au Luxembourg (INDR).

<https://groupe.foyer.lu/fr>



#### À propos du Groupe GPA

ETI (entreprise de taille intermédiaire) historiquement implantée à Livron-sur-Drôme en France et dirigée en famille depuis 60 ans par trois générations successives, GPA est à la fois un industriel du recyclage et un distributeur de pièces de véhicules d'occasion dont la mission s'inscrit dans la logique de l'économie circulaire en :

- Recyclant pièces, matières et produits polluants des véhicules accidentés ou en fin de vie.
- Commercialisant auprès des particuliers et des professionnels pièces de réemploi et matières issues du désassemblage.
- Permettant d'allonger la durée d'usage des véhicules et, de ce fait, inscrire son activité dans une dynamique sociale et environnementale vertueuse.
- Mettant son expertise au service des industriels de la mobilité afin de favoriser l'écoconception de leurs produits. Labellisée « Vitrine de l'Industrie du Futur » en 2022, puis entreprise à mission en 2023, GPA dispose, avec son unité de Livron-sur-Drôme, d'un des premiers sites industriels français à énergie positive, lui permettant d'être aujourd'hui reconnu comme un acteur de référence de l'industrie verte européenne. Labellisé « Great Place to Work » en 2023 et 2024, il est certifié ISO 9001, 14001, 45001, 50001 et Qualicert. Il a également reçu la médaille de l'Institut National de Recherche et de Sécurité (INRS) 2021 pour sa politique et ses actions en matière de prévention des risques professionnels.

#### GPA en chiffres

→ Site de 24 ha à Livron-sur-Drôme sur lequel est implantée une usine ultra moderne de 17 000 m<sup>2</sup> ; deux sites secondaires de production : l'un à Ecoflant et une gigafactory en construction à Pont-Sainte-Maxence → CA 2024 : 80 M€

→ 300 collaborateurs / 30 métiers exercés au sein de l'entreprise de la manutention au génie logiciel en passant par le transport ou la télévente

→ 34 000 véhicules traités par an

→ 1 500 pièces de réemploi produites et expédiées chaque jour

→ 150 000 pièces auto et moto en stock

→ 99,7% de la masse des véhicules hors d'usage (VHU) valorisée

[www.groupe-gpa.fr](http://www.groupe-gpa.fr)